
- 1 - 

定 例 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

令和２年１１月１８日定例教育委員会が、一宮市役所本庁舎１１階１１０１会議室に招集

された。  

 

１ 定例教育委員会議案案件  

  第６２号議案 令和２年度一宮市教育委員会事務点検評価報告（令和元年度実績）につ

いて  

第６３号議案 一宮市教育委員会後援名義の使用について  

第６４号議案 地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 23 条第 1 項の規定により

教育委員会の職務権限に係る事務のうち市長が管理し、及び執行する事

務に関する条例の制定について  

第６５号議案 一宮市都市公園内体育施設の管理に関する規則等の廃止について  

第６６号議案 一宮市教育委員会の権限に属する事務の委任に関する規則等の一部改正

について  

  第６７号議案 １２月補正予算の要求について  

 

２ 出席委員  

高橋教育長 鈴木委員 平松委員 野田委員 土川委員 浅野委員 浅井委員  

 

３ 欠席委員  

 無  

 

４ 一宮市教育委員会会議規則第１５条の規定により出席したものの職氏名  

野中教育文化部長 堀教育文化部次長 中村総務課長 春日井学校教育課長 森学校給

食課長 岩田生涯学習課長 坂井田スポーツ課長 市原教育指定管理課長 木村図書館

事務局長 竹田博物館事務局長  

 

５ 同上規則第１７条の規定により書記として出席したものの職氏名  

長村総務課専任課長 谷口総務課課長補佐 平山総務課主査  

 

６ 傍聴者  

  無  

 

会 議 て ん 末  

 

高橋教育長（午後１時３０分開会を宣言）  

ただ今から、１１月の定例教育委員会を開催いたします。本日の会議録署名者を浅井委

員と平松委員のお二人にお願いいたします。それでは、１０月の定例教育委員会の会議

録がお手元に渡っていると思いますが、これについて何かございませんか。  

各委員  
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異議ありません。  

高橋教育長  

ご異議がないようでございますので、１０月の定例教育委員会の会議録について承認い

たします。それでは本日の議案の審議に入ります。第６２号議案 令和２年度一宮市教

育委員会事務点検評価報告（令和元年度実績）について、ご説明をお願いいたします。 

中村総務課長 

第６２号議案 令和２年度一宮市教育委員会事務点検評価報告（令和元年度実績）につ

いて、別紙案を添えて教育委員会の審議に付するものであります。提案理由は、地方教

育行政の組織及び運営に関する法律第２６条の規定に基づき、一宮市教育委員会事務点

検評価報告を行うため、本案を提出するものです。（別紙（案）に基づいて説明）よろし

くご審議をお願いいたします。  

高橋教育長 

何かございませんか。 

委員 

  今回評価した事業は令和元年度の事業で令和２年３月までの活動に対する評価報告にな

っていると思いますが、１７ページの市民美術教室開催事業や２０ページの公民館運営

事業など、新型コロナウイルスの影響で事業の自粛や縮小があった場合、来年度の評価

する事業が変わることはあるのでしょうか。 

中村総務課長 

  今回対象となる事業は昨年度の事業であるため、比較的新型コロナウイルスの影響は少

ないですが、今年度の事業は大きく影響が出ております。しかしながら教育委員会内の

８６の事業について４年間かけて評価するという内容ですので、毎年変えるものではあ

りません。廃止する事業や追加する事業が出てくることもありますが、今ある８６事業

の中で評価を行います。  

委員 

  今回は８６事業のうち２０事業が対象とのことでしたが、評価しやすい部分だけを選定

しているのではなく、４年に渡って全ての事業を評価しているのでしょうか。  

中村総務課長 

  この事務点検評価報告は市民に対する説明責任を果たす意味合いもあるため、評価しや

すい部分だけを選定していることはございません。  

堀教育文化部次長 

  事業が廃止にならない限りは８６の事業全てで必ず行っています。  

委員 

  現在進めている GIGA スクール構想の実現に向けた事業については、これから対象に入っ

てくるのでしょうか。 

堀教育文化部次長 

  現在の８６事業を選定した時点ではありませんでしたが、今後見直す時に入っていきま

す。  

委員 

  １６ページの家庭教育推進事業について、安心して家庭で子育てができる環境を作るね

らいがあると思いますが、小さい子供を預けることが多い今の時代では、こういった幼
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児期家庭教育セミナーといったところの参加者は減少しつつあるのでしょうか。 

岩田生涯学習課長 

  幼児期家庭教育セミナーの参加者は１８７名であり、対前年で若干減っていますが、極

端には減っていません。  

委員  

  小中学生の保護者のための家庭教育セミナーについては評価員の評価でも需要が高いと

いわれていますが、講座回数を今後増やす予定はあるのでしょか。  

岩田生涯学習課長  

  その時のタイトルによって参加者数の増減があり、令和元年度は参加者数が少ない状況

でした。令和２年度は新型コロナウイルスの影響でオンラインでの開催となり、講座回

数については令和３年度も１回を予定しています。  

委員 

  ７ページの新聞活用研究委員会の事業で、新聞を活用して読解力の向上や活字離れを防

ぐ目的があると思われますが、子供の読解力等が向上しているという手ごたえはありま

すか。  

春日井学校教育課長  

  新聞活用というのは、NIE という組織があるぐらい、以前と比べると欠かせない流れの

ある中で行っております。効果をそのまま評価はしていませんが、やらないよりはやっ

た方が、読解力がつくのは確実だと思います。学力に繋がっているかどうかについては、

別の観点で学力学習状況調査という調査において、一宮市全体の課題として国語力があ

まり高くないという結果がでています。新聞活用を含め国語力をつける取り組みは進め

ていかなければならないと考えています。  

委員 

  ８ページの学級生活調査委託事業についてアンケート調査を行ったとのことですが、い

じめや不登校が実際に早期に見つかった件数はどれだけありますか。  

春日井学校教育課長  

  質問項目に、「悪ふざけをされたことがある」や「休み時間に１人でいることが多い」

などの質問があり、そういった内容についてはすぐに対応しなければならないようにし

ているため、早期に対応できているといえますが、具体的な人数については把握してい

ません。  

委員 

  ８ページにある Q-U はどのような意味でしょうか。  

春日井学校教育課長  

  Q-U とは学級生活における子供それぞれの意欲や満足度や、学級の集団の状態を数値化

したもので、子供の心理的なところがデータで確認することができます。これを用いて

学級の状況を数値的に見て、弱い部分に対応した内容の取り組みを行っていきます。  

委員  

  市民に公開するのであれば、注釈を用いるなどして説明した方が良いと思います。７ペ

ージにある NIE も同様ですが、ご検討いただきたいと思います。  

春日井教育課長 

  今後検討させていただきます。  
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委員  

  ２１ページ木曽川資料館展示事業について、改善変更点無しとのことですが、今後も同

じ展示を続けていくのでしょうか。  

竹田博物館事務局長 

  展示活動は市が直接行っているのではなく、委託しております。方法について発展させ

ていくことはなく、資料館を有効利用するという方法で今後も同様に続けていくという

ことで、改善点無しとなっております。  

高橋教育長 

  他に何かございませんか。  

各委員  

賛成いたします。  

高橋教育長  

全員賛成ですので、第６２号議案 令和２年度一宮市教育委員会事務点検評価報告（令

和元年度実績）について原案どおり可決いたします。続きまして、第６３号議案 一宮

市教育委員会後援名義の使用について、ご説明をお願いします。  

中村総務課長 

  受付番号第２号について後援内容説明。  

春日井学校教育課長 

  受付番号第２０号から第２１号について後援内容説明。  

岩田生涯学習課長 

  受付番号第１６号から第１９号について後援内容説明。  

坂井田スポーツ課長 

受付番号第２３号から第２６号について後援内容説明。 

高橋教育長 

  何かございませんか。 

各委員 

賛成いたします。 

高橋教育長  

全員賛成ですので、第６３号議案 一宮市教育委員会後援名義の使用について原案どお

り可決いたします。続きまして、第６４号議案 地方教育行政の組織及び運営に関する

法律第２３条第１項の規定により教育委員会の職務権限に係る事務のうち市長が管理し、

及び執行する事務に関する条例の制定についてから第６７号議案  １２月補正予算の要

求については、現時点で公表できない事項が含まれておりますので、秘密会として審議

したいと思いますが、いかがでしょうか。 

 

秘密会による審議（原案どおり可決）  

 

高橋教育長 

全員賛成ですので、第６４号議案 地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２３条

第１項の規定により教育委員会の職務権限に係る事務のうち市長が管理し、及び執行す

る事務に関する条例の制定についてから第６７号議案  １２月補正予算の要求について
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原案どおり可決いたします。以上をもちまして、本日の審議を終わります。次に報告事

項をお願いいたします。 

 

報 告 事 項 

 

中村総務課長 

  成人式について 

春日井学校教育課長 

  みんなの制服プロジェクト委員会について、中学生自死事案に関する報道について  

坂井田スポーツ課長 

  市民大会等の中止について  

竹田博物館事務局長 

  博物館特別展「発掘された日本列島 2020」開催について 

 

そ の 他 

 

中村総務課長 

  １２月・１月・２月・３月の定例教育委員会の日程について、成人式について、  

 

閉 会 宣 言 

 

高橋教育長 

  これをもちまして、本日の会議を終わります。  
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以上、会議のてん末を記録し、相違ないことを証するため、ここに署名する。  

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

委   員 

 

 

 

 

委   員 


